

# **PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA**

-

## **PUM**



**Frente Único  
1988 - 1989**

LISTAS Y CANDIDATOS GANADORES EL 11 DE JUNIO POR FUERZAS

PARTIDO FUERZA	No. de DISTRI.	DISTRITOS Y CANDIDATOS A ALCALDES GANADORES	ALIANZA DE LISTAS GANADORAS Y PERDEDORAS
PUM	11	AGUSTINO: Jorge Quintanilla	Lista: PUM/UNIR/FOCEP Perdió: PC/PMR
		ATE VITARTE: Juan Guerrero	Lista: PUM/PC/Ind. Perdió: UNIR (Cuya)
		COMAS: Humberto Paredes	Lista: PUM/PC/IND. Perdió: UNIR y PCP
		SAN LUIS: Miguel Tenorio	Lista: PUM/UNIR Perdieron: Listas PCP
		LA VICTORIA: Omar Figueroa	Lista: PUM/IND./UNIR/FOCEP/VC Perdieron: Listas del PCP y del Acuerdo Socialista
		BREÑA: Guillermo Ramirez	Lista: PUM/IND./UNIR Perdió: Lista PCP
		CIENEGUILLA: Fanny Seoane	Lista: PUM/IND. Perdieron listas del UNIR y PCP/AS
		ANCON: Antonio Moreno	Lista: PUM/UNIR/IND.
		LINCE: Luis Aranguena	LISTA: PUM/MAS/PCP
		SAN JUAN DE LURIGANCHO: Pedro Zazzli	Lista: PUM/IND. Perdieron 4 listas.
		SAN ISIDRO: Julio Leyva	Lista: PUM/IND. Perdió: AS
UNIR	6	PUEBLO LIBRE: Aurora Marrou	Lista Unica
		SAN MARTIN DE PORRES: Jorge Gómez	Lista: UNIR/PUM Perdió: PCP
		SURQUILLO: Jorge Arnao	Lista: UNIR/PCP Perdieron listas de APS Y PUM
		SAN JUAN DE MIRAFLORES: Esteban Suárez	Lista: UNIR/PUM Perdió: Ocampo / IND.
		VILLA MARIA DEL TRIUNFO: Jorge Honores, H.	Lista UNIR/PUM Perdió Lista: CCB/PCP
		LA MOLINA: César Vidal	Lista: UNIR
PCP	3	PUENTE DE PIEDRA: Gregorio Chinchay	Lista: PCP/PSR/UNIR Perdió: AS
		CHACLACAYO: Franklyn Távara	LISTA: PCP Perdió: PUM y UNIR
		SURCO: Horacio Villafana	Lista: PCP/PUM/UNIR PERDIO: AS/IND.

INDEPENDIENTES	5	<p>MIRAFLORES: Jaime Newell</p> <p>RIMAC: Juan Villanueva</p> <p>MAEDALÉNA: Carlos Osorio</p> <p>BARRANCO: Raúl Sebastián</p> <p>CHOSICA: Heine Rengifo</p>	<p>Lista: IND/PUM/PC</p> <p>Perdió: Lista PC</p> <p>Lista: UNIR/PUM</p> <p>Perdieron listas del MAS, UNIR y MRB</p> <p>Lista: IND/PCP/PUM/APS</p> <p>Perdió: AS</p> <p>Lista: Independiente</p> <p>Perdieron: 2 listas Independientes y 1 del UNIR/PCP</p> <p>Lista: Ex-AS/PC</p> <p>Perdieron listas UNIR/PUM y lista PMR</p>
MAS	3	<p>CHORRILLOS: Juan Abugattas</p> <p>JESUS MARIA: Juan Bossio</p> <p>CARABAYLLO: Sara Adelaida Jimenez</p>	<p>Lista Unica</p> <p>Lista Unica</p> <p>Lista MAS/PCP</p> <p>Perdió Lista: PUM/UNIR/PMR/INDEPENDIENTES</p>
APS	2	<p>SAN MIGUEL: Hercilio Macedo</p> <p>PUCUSANA: Henry Javier Rueda</p>	<p>Lista: APS/MAS</p> <p>Perdió: Lista UNIR/PUM</p> <p>Lista APS</p>
PMR	1	<p>VILLA EL SALVADOR: José Toni Rodríguez</p>	<p>Lista: PMR/MAS</p> <p>Perdió lista PCP/UNIR/PUM</p>
FOCEP	1	<p>INDEPENDIENTA: Jesús Cáceres</p>	<p>Lista: FOCEP/PUM/UNIR/PC</p> <p>Perdió: lista PMR/PC</p>
TOTAL DISTRITOS	32		

ELECCIONES MUNICIPALES INTERNAS EN IU: RESULTADOS PROVINCIALES

DE LIMA 11.06.89

DISTRITOS	TOTAL VOTANTE	No. DE EMP.	LISTA		VALIDOS	NULOS	BLANCOS	%	
			1	2				1	2
ANCON	95	388	80	15	95	---	---	84.21	15.79
ATE	1,166	3,744	983	72	1,055	68	43	93.18	6.82
BARRANCO	266	423	181	73	254	7	5	71.26	28.74
BREÑA	435	1,017	304	114	418	11	6	72.73	27.27
CARABAYLLO	482	1,104	372	80	452	25	5	82.30	17.70
CERCADO	670	3,916	530	134	664	4	2	79.82	20.18
CIENEGUILLA	72	354	47	21	68	---	4	69.12	30.88
COMAS	566	4,373	483	73	556	10	---	86.87	13.13
CHACLACAYO	205	562	177	23	205	---	---	86.34	13.66
CHORRILLOS	88	464	64	22	86	---	2	74.42	25.58
CHOSICA	497	1,120	324	149	473	21	3	68.50	31.50
EL AGUSTINO	1,036	3,208	563	420	983	53	---	57.27	42.73
INDEPENDENCIA	721	2,986	512	165	677	38	6	75.63	24.37
JESUS MARIA	159	577	109	47	156	2	1	69.87	30.13
LINCE	120	371	96	22	118	2	---	81.36	18.64
LURIN	29	103	16	13	29	---	---	55.17	44.83
LA MOLINA	108	282	68	11	79	10	19		
LA VICTORIA	489	1,305	385	82	467	11	10	82.44	17.56
LOS OLIVOS	207	1,079	165	39	204	3	---	80.88	19.12
MAGDALENA	145	237	53	91	144	1	---	36.81	63.19
MIRAFLORES	146	331	95	46	141	2	3	67.38	32.62
PACHACAMAC	22	146	13	9	22	---	---	59.09	40.91
PUEBLO LIBRE	102	357	79	22	101	1	---	78.22	21.78
PUENTE PIEDRA	379	1,610	191	137	328	21	30	58.23	41.77
PUCUSANA	48		38	10	48	---	---		
RIMAC	611	1,869	454	117	571	40	---	79.51	20.49
SURCO	221	441	133	76	209	10	2	63.64	36.36
SURQUILLO	428	1,107	232	176	408	20	---	56.86	43.14
SAN BORJA	112	299	87	23	110	2	---	79.09	20.91
SAN ISIDRO	87	203	51	35	86	1	---	59.30	40.70
SAN LUIS	499	1,634	256	222	478	8	13	53.56	46.44

DISTRITOS	P R O V I N C I A							
	TOTAL VOTANTES	No. DE EMPADRO.	LISTA 1	LISTA 2	VALIDOS	NULOS	BLANCOS	% 1 2
SJ. LURIGANCHO	979	2,729	591	325	916	32	31	
SAN MIGUEL	244	643	173	64	237	4	3	73.00; 27.00
SJ. MIRAFLORES	996	4,093	695	301	996	---	---	69.78; 30.22
SAN MARTIN P.	734	2,518	604	130	734	---	---	82.29; 17.71
V.E. SALVADOR	1,275	3,300	459	774	1,233	42	---	37.23; 62.77
VILLA MARIA T.	913	2,766	570	303	873	37	3	65.29; 34.71
<b>TOTAL</b>	<b>15,259</b>	<b>51,943</b>	<b>10,233</b>	<b>4,441</b>	<b>14,674</b>	<b>444</b>	<b>141</b>	<b>69.70; 30.30</b>

ELECCIONES MUNICIPALES INTERNAS EN IU: RESULTADOS DISTRITALES

EN LIMA 11.06.89

DISTRITOS	1	2	3	4	5	BLANCO	NULOS	1er PUESTO
ANCON	92	---	---	---	---	2	1	JOSE A. MORENO
ATE VITARTE	654	20	434	---	---	---	---	JUAN GUERRERO
BARRANCO	85	51	65	41	---	---	---	RAUL SEBASTIAN
BREÑA	236	177	---	---	---	---	---	GULLERMO RAMIREZ
CARABAYLLO	274	144	---	---	---	6	58	S. ADELAIDA JIMENEZ
CIENEGUILLA	38	---	34	---	---	---	---	FANNY SEDANE
COMAS	---	109	146	197	---	---	23	HUMBERTO PAREDES
CHACLACAYO	49	118	38	---	---	---	---	FRANKLIN TAVARA
CHORRILLOS	68	---	---	---	---	---	---	JUAN ABUGATTAS
CHOSICA	210	201	56	---	---	---	30	HEINE RENGIFO
EL AGUSTINO	524	440	---	---	---	19	40	JORGE QUINTANILLA
INDEPENDENCIA	206	454	---	---	---	11	50	JESUS CACERES
JESUS MARIA	139	---	---	---	---	10	10	FERNANDO BOSSIO
LINCE	90	---	---	---	---	---	---	LUIS ARANGUENA
LA MOLINA	54	---	---	---	---	---	---	CESAR VIDAL
LA VICTORIA	157	43	245	---	---	4	43	OMAR FIGUEROA
MAGDALENA	35	105	---	---	---	3	2	CARLOS OSORES
MIRAFLORES	56	81	---	---	---	---	9	JAIME NEWELL
PUEBLO LIBRE	82	---	---	---	---	---	---	AURORA MARROU
PUENTE PIEDRA	26	323	---	---	---	---	---	GREGORIO CHINCHAY
RIMAC	154	55	80	255	28	---	47	JUAN VILLANUEVA
SURCO	92	116	---	---	---	2	11	HORACIO VILLAFANA
SURQUILLO	188	170	41	---	---	1	28	JORGE ARNAO
SAN ISIDRO	38	45	---	---	---	3	1	ROMULO NEYRA
SAN LUIS	140	276	44	34	---	---	5	MIGUEL TENDRIO
SJ. LURIGANCHO	222	246	95	144	181	6	52	PEDRO ZAZZALI
SJ. MIRAFLORES	536	442	---	---	---	---	---	ESTEBAN SUAREZ V.
SAN MARTIN	450	277	---	---	---	---	---	JORGE GOMEZ
SAN MIGUEL	104	124	---	---	---	8	8	HERCILIO MACEDO
V. EL SALVADOR	489	734	---	---	---	---	52	JOSE RODRIGUEZ
VILLA MARIA T.	500	369	---	---	---	11	34	JORGE HONORES
PUCUSANA	37	11	---	---	---	---	---	HENRY JUNIOR RUEDA
TOTAL	32 DISTRITOS							

INFORME DE  
FRENTE UNICO

VOTACIONES PORCENTUALES MAS ALTAS POP LAS LISTAS AL MUNICIPIO  
PROVINCIAL DE LIMA 11.06.89

<u>DISTRITOS</u>	<u>VOTOS</u>	<u>%</u>	<u>ALCALDES</u>
<u>LISTA 1</u>			
1. ATE VITARTA	983	93.18	PUM
2. COMAS	483	86.87	PUM
3. CHACLACAYO	177	86.34	PCP
4. LA MOLINA	68	86.08	UNIR
5. ANCON	80	84.21	PUM
6. LA VICTORIA	385	82.44	PUM
7. CARABAYLLO	372	82.30	MAS
8. SAN MARTIN	604	82.29	UNIR
9. LINCE	96	81.36	PUM
10. LOS OLIVOS	165	80.88	---

LISTA 2

1. MAGDALENA	91	63.19	INDEP.
2. VILLA EL SALVADOR	774	62.77	PMR
3. SAN LUIS	222	46.44	PUM
4. SURQUILLO	176	43.14	UNIR
5. AGUSTINO	420	42.73	PUM
6. PUENTE PIEDRA	137	41.77	PCP
7. PACHACAMAC	9	40.91	---
8. SAN ISIDRO	35	40.70	PUM
9. SURCO	76	36.36	PCP
10. VILLA MARIA DEL TRIUNFO	303	34.71	UNIR

DISTRITOS DE LIMA CON MAS ALTA Y BAJA VOTACION

11.06.89

DISTRITOS ----- VOTOS ----- % ----- ALCALDES -----

Distritos con más alto % de votantes:

1.	BAREANCO	62.15	INDEP
2.	MAGDALENA	61.18	INDEP
3.	SURCO	50.11	PCP
4.	CHOSICA	44.38	INDEP
5.	MIRAFLORES	44.11	INDEP
6.	CARABAYLLO	43.66	MAS
7.	SAN ISIDRO	42.86	PUM
9.	BREÑA	42.77	PUM
10.	VILLA EL SALVADOR	38.64	PMR

Distritos con más bajo porcentaje de votantes:

1.	PACHACAMEC	15.07	---
2.	CERCADO	18.53	---
3.	CHORRILLOS	18.97	MAS
4.	LOS OLIVOS	19.8	---
5.	CIENEGUILLA	20.8	PUM
6.	PUENTE PIEDRA	23.8	PCP
7.	SAN JUAN DE MIRAFLORES	24.33	UNIR
8.	ANCON	24.48	PUM
9.	JESUS MARIA	27.6	S
10.	LA MOLINA	28.01	UNIR

Distritos con menor número de votantes:

1.	VILLA EL SALVADOR	1275	PMR
2.	E-VITARTE	1166	PUM
3.	AGUSTINO	1036	PUM
4.	SAN JUAN DE MIRAFLORES	996	UNIR
5.	SAN JUAN DE LURIGANCHO	916	PUM
6.	VILLA MARIA DEL TRIUNFO	913	UNIR
7.	SAN MARTIN	734	UNIR
8.	INDEPENDENCIA	721	FOCEP
9.	CERCADO	670	---
10.	COMAS	566	PUM

INFORME DE  
FRENTE UNICO

PARTICIPACION EN LISTAS GANADORAS Y PERDEDORAS A NIVEL DISTRITAL

11.06.89

Participación en Listas Ganadoras:

PUM	UNIR	PCP	MAS	FOCEP	APS	PMR	CCB
Miraflores	!La Victoria	!Surquillo	!San Miguel	!La Victoria	!Magdalena	!San Juan de	!
Rima	!Agustino	!Ate-Vitarte	!Lince	!Agustino	!	!Lurigancho	!
SJLurigancho	!Breña	!Independen.	!	!	!	!	!
San Martín	!Independen.	!Magdalena	!	!	!	!	!
Independen.	!Surco	!SJMiraflores	!	!	!	!	!
Magdalena	!	!Carabayllo	!	!	!	!	!
SJMiraflores	!	!Chosica	!	!	!	!	!
VMTriunfo	!	!	!	!	!	!	!
(8)	(5)	(7)	(2)	(2)	(1)	(2)	!

Participación en Listas Perdedoras

<u>Chaclacayo</u>	!San Luis	!VES	!Surquillo	!Rima	!Surquillo	!Agustino	!SJMiraflores
Chosica	!VES	!San Luis	!Rimac	!Ate Vitarte	!Rimac	!San Martín	!V.MT.
San Miguel	!Carabayllo	!La Victoria	!	!	!	!(se retiró)	!
Carabylo	!Chaclacayo	!Miraflores	!	!	!	!Carabayllo	!
Surquillo	!Chosica	!Rimac	!	!	!	!	!
		!Agustino	!	!	!	!	!
		Breña	!	!	!	!	!
		SJLURIGANC.	!	!	!	!	!
		San martin	!	!	!	!	!
		Comas	!	!	!	!	!
		Cieneguilla	!	!	!	!	!
		Barranco	!	!	!	!	!

LINEAMIENTOS DE TRABAJO DE FRENTE UNICO

PUM - CONAFU

Propuesta  
Paco  
06.02.89

Ahora que terminó el Congreso de IU, es necesario replan-  
tera el trabajo de Frente Unico del Partido y sobretodo reor-  
ganizar la Comisión Nacional de Frente Unico.

En la práctica se trata de refundar esta Comisión, pues  
prácticamente desde la finalización del II Congreso en julio  
del año pasado, nunca logró un funcionamiento orgánico regu-  
lar.

Se recordará que esta Comisión fué una de las más afecta-  
das por la doble ruptura del segundo semestre de 1989. Los -  
dos desgajamientos afectaron principalmente al área de repre-  
sentantes públicos del Partido: se fueron Pedraglio, delegado  
ante CONAC y Responsable de Plan de Gobierno del Partido; Os-  
car Ugarte, Responsable de Frente Unico y representante del -  
Partido ante el Secretariado Municipal de IU; diputados y -  
un senador, entre ellos Agustín Haya, Eriberto Arroyo, Robes-  
pierre Bayona, Luis Nieto; la mayoría de integrantes de la -  
ex-Comisión Urbano-Municipal, entre ellos Eduardo Ballón, Fe-  
derico Arnillas y Luis Olivera, además de los alcaldes José -  
Miranda, Franklin Acosta, Michel Azcueta y Monsermín Yacila; y  
diversos integrantes de la Comisión de Plan de Gobierno del -  
Partido. En pocas palabras, con la ruptura el Area de Frente-  
Unico quedó desmantelada.

De ahí que en noviembre el CC decidió coptar al CEN al -  
c. P. para las tareas de Frente Unico y luego el CEN acordó -  
conformar una Comisión Especial para el Congreso de IU, presi-  
dida por el c. Abril. Ahora se hace necesario evitar la desar-  
ticulación de este equipo y prolongar la experiencia que ad-  
quirió en la preparación del Partido para el Congreso de IU,-  
reorganizando el Area de Frente Unico. El presente documento  
no pretender ser propiamente el Plan de Trabajo de la CONAFU,  
más bien sí un Plan de reinstalación de la Comisión, con el -  
señalamiento inicial de sus lineamientos de trabajo.

1. Los objetivos generales del trabajo de Frente Unico del Partido para los años 1989-90.-

En los próximos años el Partido deberá cumplir el reto que asumió en su II Congreso: el despliegue simultáneo de su trabajo en todos los terrenos, en preparación de un momento de ruptura y cambio de la forma principal de lucha en el país. Este compromiso ha implicado una autocrítica respecto al papel de una alternativa de gobierno dentro de una estrategia integral, de gobierno y poder. No está puesta en cuestión -como podría suponerse mecánicamente- la importancia de una alternativa de gobierno democrático-revolucionaria. El II Congreso ha precisado más bien su carácter: no se trata de apoyar cualquier alternativa de gobierno de izquierda. Precisamente está en disputa en IU el sello revolucionario o reformista de su alternativa de gobierno. Y ha quedado claro, además, que la legitimidad de la violencia revolucionaria de masas no pasa necesariamente por el consenso ganado por una alternativa de gobierno, no dependiendo la vía estratégica democrático-revolucionaria de los cronogramas quinquenales demoburgueses y no siendo necesariamente el desenlace estratégico coincidente con movimientos populares en defensa del régimen constitucional. Este es el marco político básico para delinear los objetivos generales del trabajo de Frente Unico en los próximos años:

1.1. Derrotar al reformismo en IU, cerrándole el paso a la candidatura de Barrantes y lanzando unitariamente una plancha programáticamente izquierda-unidista.-

El reciente Congreso de IU no ha culminado aún la lucha entre reformismo y revolución en IU. Ha sido, sí, un punto importante a favor de las posiciones revolucionarias. Pero faltan varios jalones más en esta lucha, uno de los cuales, probablemente el de mayor tensión, será el del lanzamiento e inscripción formal de la candidatura de Barrantes hacia julio-agosto del presente año, como representante de un Frente más amplio de cuño reformista burgués.

Toda la táctica de la Convergencia Socialista al respecto prepara las condiciones para estos meses de tensión en - que intentará forzar un realineamiento general en la izquierda jalando al centro de IU y aislando y marginando al PUM. - La firmeza del Bloque Revolucionario en el rechazo a la candidatura de Barrantes por razones programáticas y como punto no negociable, será clave para la decisión final que corresponderá tomar sobretodo al PCP y al sector cristiano de izquierda. Este rechazo no tiene por qué ser ~~enfrentado~~ desde - shores, para no personalizar el debate. Bastará con considerar a Barrantes como un pre-candidato más en IU, sujeto al principio democrático de elección interna, sin ninguna prerrogativa especial, confrontado, por tanto, con los demás pre-candidatos presidenciales de todas las fuerzas de IU. Las demás fuerzas de IU deben noticiarse de nuestra caracterización del perfil programático, nuestra opinión, sobre la ~~plancha~~ IU y de su composición, básicamente de las corrientes del centro e izquierda en el frente, así como de nuestra evaluación de que IU cuenta con líderes suficientes para -sin Barrantes- constituirse en una seria alternativa de gobierno en las elecciones 1989-90. Nuestro objetivo máximo en este terreno es bloquear la candidatura reformista, impidiendo su lanzamiento, pero no descartamos la posibilidad de que hayan dos candidaturas de izquierda en los comicios de 1990.

1.2. Reconstruir la representación pública del Partido, preparándolo para triunfar en las elecciones internas en IU.-

Es evidente que la ruptura melló sustancialmente la representación pública del Partido. Las elecciones de 1989 y 1990 son una oportunidad para reconstruirla, pero ahora, con forme un plan colectivo y no a un re-florecimiento de simples apetitos individuales, como sucedió en el pasado. El Partido deberá entrar con fuerza a la lucha por alcaldías, concejales, senadurías, diputaciones y vice-presidencia, sin ninguna actitud vergonzante al respecto, debiendo todos los frentes departamentales designar hasta el mes de mayo los pre-ca

candidatos del Partido en cada jurisdicción, dentro de una planificación integral que diferencie los cc. asignados a funciones públicas en el futuro de los Secretarios Generales Departamentales y los Responsables de Organización. Estos pre-candidatos, en el caso de los municipales, estarán en campaña en IU desde mayo hasta agosto en que se realizarán probablemente los comicios internos en IU. Antes de dichas elecciones el Partido viene proponiendo haya un nuevo empadronamiento en IU hasta el mes de abril y se realicen en julio o agosto Asambleas Distritales y Provinciales, debidamente reglamentadas, que contemplen en su agenda el Informe del Comité Directivo respectivo, el Plan de Gobierno para la circunscripción y el Plan de Acción Política y de Campaña de IU. El objetivo de cada Comité Departamental en el Área de Frente Único debe apuntar a triunfar en estas Asambleas y elecciones internas en IU de mediados de año, asumiendo con fuerza las etapas de reempadronamiento, designación partidaria de pre-candidatos y campaña interna de los mismos en IU. De igual manera todos estos pasos apuntarán a sacar adelante al Partido en la Convención Nacional Electoral que se realizarán probablemente en diciembre o enero del próximo año, para elegir la Plancha de IU, las senadurías -en caso de ser electas en distrito único nacional- y diputaciones centrales. Respecto al CDN, en lo inmediato se deberá plantear por el Partido el nombramiento de una Comisión de Campaña, a conformarse hacia fines de febrero, y la reapertura del empadronamiento, conforme al mismo Reglamento del I Congreso de IU.

1.3. Retomar el trabajo programático del Partido, ratificando la creatividad del marxismo mariateguista y la vigencia teórica de sus postulados.-

La ruptura con los sectores de Tapia y Pedraglio ha intentado ser presentada a la vanguardia socialista como el agotamiento teórico e intelectual del mariateguismo punista. La escuela socialdemócrata -lamentablemente hoy hegemónica en la intelectualidad socialista y progresista- intenta nuestro aislamiento en dicho medio, acusando de dogmáticos a nuestros --

postulados. En realidad la heterodoxia propia de los llamados ahora Comités Regionales Mariateguistas es una heterodoxia fuera del marxismo y no dentro del mismo, lejana de las heterodoxias saludables de Luxemburgo, Gramsci, Korsh, Luckács, Togliatti y tantos otros socialistas del siglo XX.- En la actualidad hay dos grandes escuelas ideológicas en el medio intelectual izquierda-unidista, contrapuestas al marxismo-leninismo: la liberal-reformista, liderada por Sinesio López, y la cristiana de izquierda, mejor representada por Rolando Ames pero con su ala derecha Pease-Iguíñiz. Son la versión laica-disolvente y religiosa-democratista del evolucionismo y anti-partidismo, cuyas puntas más filudas están representadas en el ala derecha de IU; el PSR y los No Partidizados de Murrugarra. Para decirlo en términos políticos, la ruptura del Partido en el terreno ideológico intenta relinear la tradicional polaridad en el socialismo peruano entre el dogmatismo (PCP, maoísmo) y el mariateguismo (Nueva Izquierda), presentando al PUM en el polo dogmático y empirista, lo que podría tener consecuencias aislantes sobre las capas intelectuales de izquierda de no retomar nuestro Partido el trabajo programático y teórico. Las minorías se llevaron a la mayoría de la intelectualidad del partido. Lo que está en cuestión es si la base popular pumista <sup>concientemente</sup> puede volver a regenerar su intelectualidad, creativa pero a la vez firme en los principios. Para ello se hace urgente el reagrupamiento de la intelectualidad pumista en nuestra Secretaría de Plan de Gobierno, combatiendo su dispersión en demasiados organismos (Asesoría, Comasas, CRL), así como la edición ya de la Revista Teórica del Partido.

- 1.4. Trabajar concientemente la imagen del Partido, combatiendo cotidianamente el silenciamiento y deformación de sus posiciones.-

En la actualidad el Partido está satanizado a nivel nacional. No son sólo la derecha y el Apra quienes durante años han montado una permanente campaña nacional anti-PUM, sino también -y con más fiereza inclusive- los sectores me-

formistas barrantistas. Es probable que en la historia política del país sólo el Apra, en sus años heroicos, haya pasado por una campaña de satanización así de filuda. Ni el UNIR ni el PCP soportan tal presión política para su desarrollo.- En realidad la campaña anti-PUM tiene periodos de agudización pero nos acompaña desde la fundación misma del Partido en 1984. Ello repercute en una mayor definición y convicción de nuestra militancia: no es lo mismo ser pumista que unirista o comunista. La campaña anti-PUM acerca al Partido y es en el fondo una prueba de la validez de nuestras posiciones, de su real peligrosidad para los enemigos del pueblo.

Sin embargo, la campaña anti-PUM también confunde, desanima, aísla. Los periódicos y medios de comunicación difunden principalmente las versiones hepáticas de los Barrantes, Murrugarra y Roncagliolos. Hay un cerco del silencio y sobretodo, de deformación de nuestras posiciones. Es necesario <sup>por eso</sup> especializar una área del partido que trabaje sistemáticamente la respuesta a esta campaña: una Oficina de Prensa que trabaje la imagen del Partido. Ello con mayor razón en una etapa de campaña electoral. Para esto es necesaria una ofensiva del Partido en los medios de comunicación, yendo más allá del área de opinión pública -limitada necesariamente- del semanario Amauta. El gran objetivo en este aspecto debería ser el relanzamiento del diario La Voz, con participación del Partido en su plana periodística.

## 2. Cronograma de Trabajo, Tareas Centrales y Cuadro Orgánico de la Comisión de Frente Unico.-

El cronograma político del país en los próximos dos años tiene puntos que serán de máxima tensión para el trabajo de Frente Unico: las elecciones internas de candidatos en IU y la inscripción de candidaturas municipales en agosto, y la elección de la plancha y senadores en la Convención Nacional de IU a realizarse en diciembre o enero del próximo año. Desde agosto de 1989 hasta abril de 1990 IU y el Partido estarán en campaña electoral, tensando sus fuerzas en la lucha por la representación política del país. Estos tres grandes esfuerzos -dos elecciones internas y una campaña nacional-

van a requerir de la Comisión de Frente Unico un esfuerzo igual o mayor que el desarrollado para la preparación del Congreso de IU, con cuadros que pasen de tiempo parcial a tiempo completo. He aquí el Cronograma de Trabajo y Tareas Centrales que se proponen:

**FEBRERO**

Instalación de la CONAFU y sus Secretarías:

- Prensa o Medios de Comunicación
- IU (CDN, Comisiones de IU, local central, etc.).
- Plan de Gobierno
- Parlamentarios PUM.
- Campaña Electoral

Presentación al CBN de Cronograma hasta 1990 que resbra el empadronamiento, clave para el Partido.

Conversaciones con La Voz.

Cambio de Responsable de Plan de Gobierno del PUM, constitución de equipo y presentación en Comisiones Específicas de Plan de Gobierno de IU.

**MARZO**

Preparación nacional del Partido para el nuevo empadronamiento en IU y las diversas etapas del cronograma: Conferencia Política.

Preparación de la Revista Teórica del Partido (Secretaría de Plan de Gobierno).

Preparar un Acuerdo Electoral del Bloque PUM-UNIR-FOCEP.

Asignación de Resp. PUM en Comisiones de IU.

Concretar Plan de Relanzamiento de La Voz, para mayo.

**ABRIL**

Designación de pre-candidatos municipales del Partido.

Foro Marxista-leninista y lanzamiento de la Revista Teórica del Partido.

Conversión de FU en Comisión de Campaña PUM, con responsables de otras áreas.

Gira Nacional de FU para preparar a to-

dos los Comités Departamentales para el Cronograma 89-90.

Presentación al Partido del Plan de Campaña electoral del PUM.

Preparar lanzamiento de Plancha Municipal de IU con UNIR, el PCP y los Xtianos de izquierda: coordinaciones políticas.

I Campaña Ideológica de Masas.

MAYO-JUNIO  
-JULIO

Depuración de padrones en IU y preparación de las elecciones internas.

Cuadro de candidatos PUM definido.

Acuerdo Básico Electoral Municipal PUM-UNIR-PCP.

Lanzamiento de La Voz.

Preparación del 2o. número de la Revista Teórica del Partido.

II Campaña Ideológica de Masas

AGOSTO-NOVIEMBRE

Inscripción de candidatos municipales de IU.

Campaña Municipal.

Número 2 de la Revista Teórica.

Presencia PUM en La Voz.

Participación en Plan de Gobierno Municipal de IU; lanzamiento de Plan 1990-92.

Acuerdo Básico Electoral Nacional PUM-UNIR-PCP.

Designación de candidatos nacionales PUM.

DICIEMBRE 89-  
ABRIL 90

Convención Nacional Electoral de IU

Campaña Electoral Nacional

El Cuadro Orgánico que se propone al CEN y CC es el siguiente:

- Paco
- Fidel y Jorge : Comisiones IU
- Sara
- Maria Luisa
- Justo
- Silva
- ~~Castro~~
- Vásquez; Responsable de Plan de Gobierno.
- Victoria
- Quanta
- Marcos
- CEDAL
- JAA : Lora
- Luis Ortiz.
- Lucinto.
- José Mendivil.

Lima, 07.02.89

# PROPUESTA DE ORGANIGRAMA DE FRENTE UNICO

COMISION NACIONAL  
DE FRENTE UNICO  
- SECRETARIADO -

PACO  
MANTA  
MARCOS

SECRETARIA DE  
COMISIONES IU

SECRETARIA DE  
PLAN DE GOBIERNO

SECRETARIA DE  
PRENSA

- ORGANIZACION : SARA-SILVA
- ELECTORAL : JORGE - MILBEN
- CAMPAÑAS POLITICAS :
- RELAC. INTERNAC. : CABIESES
- ECONOMIA :
- FORMACION : CAMILO
- AUTO DEFENSA : TULIO ASTE
- PRENSA Y DIFUSION : VICTORIA
- PARLAMENTARIA : VIBONES (GARCIA)
- PLAN DE GOBIERNO : VASQUEZ

- KAMALPICA
- MUTICA
- CABALLERO
- PERALTA
- BACA
- GUIDO VIDAL
- MENDIVIL
- ORTIZ
- ...

- ?
- HUACHACA
- CLDOMIRO LANOSO

INFORME DE FRENTE UNICO  
SOBRE LA PREPARACION DEL CONGRESO DE IU

cc. Faustino, Mendivil,  
Allpa y Jorge.  
13.12.88

I. Estadística de Congresos y Elecciones realizados.

A nivel nacional se constituyeron alrededor de 140 Comités Provinciales.

De estos Comités convocados por la CONAC a emprender las fases de empadronamiento, carnetización y eventos congresales, alrededor de 70 son los que han arribado a la fase final de eventos congresales y elección de delegados al I Congreso Nacional de IU.

Hasta el día 09 de diciembre -antes de que se decidiese la postergación del Congreso para el 19 de enero-, la CONAC sólo había recepcionado 28 Actas de Congresos Provinciales.

Estas 28 Actas Provinciales habían recibido hasta esa fecha el siguiente tratamiento por parte de la CONAC:

- a) 5 Actas Provinciales fueron aprobadas, tratándose de las provincias de San Martín, Comandante Villar, Chíncha, Huamanga y Yauli-La Oroya.
- b) 10 Actas Provinciales están por ser vistas en la CONAC, tratándose de las provincias de Trujillo, Talara, Canchis, Jaén, Casma, ~~Anco~~, ~~Asunción~~, Oxapampa, Pacasmayo y Yurimaguas.

CANTAMAYO 2  
 HUARAL 30  
 ANCO 40  
 TALARÁ 6  
 HUALAYBAYO 6  
 OXAPAMPA 10  
 HUAMANGA 28  
 CASHA 3  
 TALARÁ 10  
 RIOJA 6  
 ANCO 2  
 ASUNCIÓN 1  
 HUAYBAYO 1  
 YURIMAGUA 1  
 ANCO 3  
 HUAYBAYO 2  
 TALARÁ 8  
 VILLAR 1  
 CHEPEN 13  
 CASHA N  
 BARRANCA 21  
 OYON 3

Con posterioridad al día 09 de diciembre algunas de estas Actas han sido revisadas, habiendo tomado la CONAC algunas disposiciones: 1. Se encargó a Edmundo Páez y Carlos Alberto Castro la revisión de las actas de Yurimaguas, cuyo Congreso Provincial fué anulado por viciado; 2. Se acordó que el Provincial de Trujillo vuelva a hacer su Congreso Provincial, por haberle faltado quorum; 3. Se empezó a revisar exhaustivamente las actas de Oxapampa por una Comisión, a pedido de Henry Pease.

PEASE  
 Canchis  
 Talca  
 Allpa  
 Pease  
 Pacasmayo

- c) 13 Actas Provinciales habían sido observadas por la CONAC, solicitándose mayor información a los Provinciales, para un dictamen final. Las actas observadas son las de Huaral, Ascope, Huarochiri, Ferreñafe, Santa Cruz, Huánuco, Chepén, San Miguel, San Pablo, Chachapoyas, Utcubamba, Rioja y Tambopata.

Pisco  
 Ferreñafe  
 Chachapoyas  
 Utcubamba  
 T. Mill  
 M. P.

Las observaciones de la CONAC sobre estos Provinciales han sido las siguientes:

- Huaral-Chancay: en un principio fueron reprogramados por la CONAC para el 11 y 8 de diciembre respectivamente. Luego el PCP entre-

gallos y media noche forzó un acuerdo de reconocimiento del Congreso Provincial de Huaral y desconocimiento del Congreso Distrital de Chancay, con presencia mayoritaria del Partido.

- Ascope: fué reprogramado para el 11.12.88.
- Huarochirí: está impugnado por el convergente Lozano, en una clara maniobra contra el UNIR, fuerza ampliamente mayoritaria en dicha provincia.
- Santa Cruz (Cajamarca): aparentemente no hicieron Congreso Distrital para llegar al Congreso Provincial. Muy pequeño en cuanto a empadronados, tiene probable mayoría reformista.
- Huánuco: anulado un Provincial pequeño.
- Chepén: se pide información sobre el quorum del evento.
- San Pablo (Cajamarca): de las actas se desprende que hicieron su Congreso Provincial sin Congreso Distrital previo. Probable mayoría reformista.
- Chachapoyas: fué anulado hace tiempo por anti-reglamentario.
- Tambopata: falta información sobre el quorum.
- Ferreñafe, Utcubamba y Rioja: se solicita información.

Además de estos 28 Congresos Provinciales cuyas Actas han arribado a la CONAC, ésta tenía la información hasta el 09 de diciembre de 21 Congresos Provinciales más realizados, cuyas Actas debía arribar a Lima en los siguientes días.

Estos 21 Congresos Provinciales sin Actas recepcionadas por CONAC comprendían a las provincias de Huamachuco, Cajabamba, Acobamba, Pisco, Caballococha, Islay, Caylloma y Camaná, entre otras. De estos casos últimamente sólo se ha tratado en la CONAC el caso de Pisco, en donde el PCP sacó el Congreso Provincial sin distritales importantes, como San Clemente y Túpac Amaru.

Por último, están los 23 Congresos Provinciales intervenidos por la CONAC, en la mayoría de casos por entrampamientos políticos y comportamientos anti-reglamentarios, casos de Cajamarca, Chimbote, Cusco, Puno, Iquitos, Callao, Junín, Piura, Abancay, Arequipa y Huaraz.

La información suscita con la que cuenta la CONAC sobre estos Provinciales problemáticos es la siguiente:

- Cajamarca: hasta hace poco no salía ni el Congreso Distrital por falta de quorum. Se nombró al delegado del Partido como interventor: salió el Distrital. La CONAC considera ahora no imprescindible el Provincial. La CONAC ha acordado se realicen de nuevo las elecciones, para que sean universales.
- Chimbote: la CONAC estaba informada que el 10 estaba convocado el Congreso Provincial.

R. (Cuzillo)  
(Rebollococha)  
Pisco  
Nazca  
Islay  
Arequipa  
Caylloma  
Chilayo  
Huancayo  
Canta  
Huancavelica  
Cajabamba  
Yauca

- Cusco: el Distrito del Cercado estaba entrampado por falta de quorum. Fué comisionado un delegado del Partido como interventor de la CONAC, avanzándose sus -  
- tantivamente.
- Puno: Problemas para realizar el Congreso Distrital del Cercado y el Provincial de Puno. Fué designado -  
- Joel Jurado como interventor de CONAC. Su actuación -  
- parcializada al final atizó aún más los antagonismos  
- al convalidar un Congreso Distrital sin quorum, rea-  
- lizar una depuración posterior del 50% del padrón y  
- luego convocar por su cuenta y riesgo las elecciones.  
- En ese contexto se produjo la sustracción de una án-  
- fora en pleno proceso electoral por un c. del Partido,  
- acto desaprobado ya por el Regional de Puno y la Di-  
- rección Nacional.
- Iquitos-Maynas: anulado con anterioridad, se nombró-  
- como interventor a Eleazar Ramos. Según su informe, -  
- todo el proceso congresal se culminó exitosamente.
- Callao: intervenido por robo de padrones y carnets -  
- por el convergente Víctor Calle. Henry Pease oficia-  
- de interventor. Informa que los Distritales de Bella  
- vista y Carmen de La Legua no salían por falta de -  
- quorum. Sí los de La Perla, Ventanilla y Cercado.
- Junín: luego de ser intervenido, los Provinciales de  
- Huancayo, La Oroya, Concepción y Tarma salieron. Fal-  
- taría la provincia de Junín.
- Piura: el informe de los interventores Niño Celi y -  
- Marco Linares es de problemas en el Distrital del -  
- Cercado. Según su versión, el Partido ha tenido un-  
- comportamiento matonesco, informe que debe ser acla-  
- rado formalmente a la CONAC y CDN.
- Abancay: Planificados los Congresos hasta el 11 de -  
- diciembre.
- Arequipa: el informe del interventor Torres del PCP-  
- es que ninguno de los Congresos en la provincia de -  
- Arequipa salen, por diversos motivos, en particular-  
- la falta de quorum y el entrampamiento entre las dos  
- fuerzas mayores, el UNIR y el PCP.
- Huaraz: el interventor Edmundo Páez del UNIR trajo -  
- una información global según la cual se habrían rea-  
- lizado Provinciales en Huari y Pomabamba, dos Dis-  
- tritales chicos en Yungay, a punto de realizarse el  
- Provincial de Huaraz el 10, y nada en Recuay.

## II. Balance global de los Congresos IU y esbozo de su - correlación de fuerzas.

Con motivo de los debates en la CONAC sobre la propuesta de postergación del Congreso IU hecha por la Convergencia Socialista y el PCR se procedió a un balance general de la marcha congresal, balance que definió dos posiciones.

De un lado, la posición disolvente y postergacionista de la COSO y el PCR, para los cuales no se ha avanzado

nada y la meta de Congresos Provinciales a realizar es tan alta que no hay condiciones para el Congreso Nacional ni en enero. Para estas fuerzas toda la marcha cóngrsal está viciada pues en su concepcion la democracia directa de masas debiera tener los refinamientos reglamentarios de la democracia parlamentaria.

El resto de fuerzas está en una posición realista y afirmativa, si bien el PCP y Pease ceden fácilmente al chantaje de la Convergencia. Podríamos resumir algunos elementos de balance general de la siguiente manera:

1. La marcha cóngrsal no es sólo un proceso organizativo sino principalmente un proceso político de explicitación de una mayoría relativa por la reafirmación revolucionaria de IU y por tanto la quiebra de un viejo empate en las alturas en IU.

2. La democratización de IU no es sinónimo por tanto de derrota de los extremos y en particular de su ala revolucionaria, como se plantearon los principales gestores del Congreso IU, los llamados cristianos de izquierda, sino más bien afirmación de la IU-popular contra la IU-palaciega de años anteriores.

3. La marcha cóngrsal es un proceso de organización política de masas casi sin precedentes en el país, salvo el Apra en sus mejores tiempos. Al final de este proceso es probable que IU arribe a un 65 o 75% de cumplimiento de las metas trazadas, con 140 Provinciales, 650 Distritales más de 10,000 dirigentes electos y por lo menos 70,000 de sus empadronados movilizadps en sus Congresos y elecciones. Esta organización política de masas es un factor importante en la acumulación de fuerzas revolucionarias en el país.

4. Al momento la mayoría de 71 Congresos Provinciales previsto se ha realizado. Se está en una etapa de revisión de actas, resolución de observaciones e impugnaciones e impulso final de los Provinciales más problemáticos: Arequipa, Callao, Puno, Piura. En la práctica el proceso cóngrsal de bases ya terminó: la correlación de delegados nacionales ya está definida. De ahí la desesperación del PCR y la COSO y su táctica de ganar en mesa lo que no pudieron en las bases, esto es, apelar a impugnaciones en la CONAC, modificar las actas con las llamadas "actas complementarias", presionar a Henry Pease para revisar acuerdos, etc. Los perfeccionistas y reglamentaristas en las bases ahora son capaces de cualquier cosa en los pasillos del local de Grau.

Según la información recogida por canales partidarios la correlación de fuerzas surgida de los Congresos distritales y de base es la siguiente, faltando información detallada sobre los otros partidos en muchas provincias :

CONGRESO DE IU: CORRELACION DE FUERZAS

Departamento Provincias	# Delegados 50%	PUM	UNIR	FOCEP	PCP	PCR	COSO PSR	COMA	OTROS
AMAZONAS									
Chachapoyas	12	3							
Bagua	12								
Utcubamba	9								
ANCASH									
Huaraz	27								
Aija	5								
Raymondi	3								
Bolognesi	3								
Casma	215	6	6	---	---	---	---	---	---
Corongo	2								
Huari	12								
Huarmey	2								
Huaylas	22								
Pomabamba	9	3							
Recuay	11								
Santa	96	10	15	---	---	---	---	5	---
Yungay	8								
APURIMAC									
Abancay-Curah	31	22	15			3	5		1
Andahuaylas	49	26	5		6				1+3
Chincheros	2								
AREQUIPA									
Arequipa	140	4	3	---	4	---	2	---	---
Camana	18	5	3	---	3	---	---	---	3
Caraveli	3								
Castilla	2								
Condesuyos	2	2							
Islay	14	5	10	---	6	---	---	---	2+
La Unión	3								
AYACUCHO									
Huamanga	21	2							
Lucanas	13								
Parinacochas	16								
CAJAMARCA									
Cajamarca	13	5	3	---	---	---	5	---	---
Cajabamba	10			5					
Cutervo	1								
Chota	20								
Jaen	26								
San Ignacio	22	3							
San Marcos	2								
San Miguel	6								
San Pablo	3							2	
Bambamarca	12	2	2	---	---	---	2	---	---
Santa Cruz	1								
CALLAO									
Cercado	39	30	7		9		7		
Bellavista	9	2	3		2		1		2+
La Legua	10	1	1		1	3		2	
La Perla	5	4	1				1		2+
La Punta	1						1		1
Ventanilla	11	9	2		2		2		1
CUSCO									
Cuscó	153	5	4	1	13		3	7	5+2
Anta	23	6							
Calca	7	5							

	# DEL	PUM	UNIR	FOCEP	PCP	PCR	COSO PSR	COMA	OTROS
Canas	23	23							
Canchis	31	8	16						
Espinar	10	10							
La Convención	5								
Paruro	2								
Quispicanchis	16	1							
Urubamba	13	3							
HUANUCO									
Huánuco	32	5	7	4	7		5	—	—
Ambo	2	3			1				
Leoncio Prado	7								
HUANCAVELICA									
Huancavelica	17								
Acobamba	9								
? Angaraes	? 1*3								
Huaytara	1								
Tayacaja	6								
ICA									
Ica	112	28	5	2	55	7	23	—	4APS
Chincha	34	4	5	2	13	—	2		5APS
Nazca	32	2	2	—	2	—	2		
Palpa	⑦								
Pisco	32	1	6	3	23				
JUNIN									
Huancayo	127	1	20	2	37	7	10	2	2
Chancahamayo	26	6	10	—	—		1		
Satipo	13								
Tarma	30								
Yauli	11	4	5	1	3	2	2		3
LA LIBERTAD									
Trujillo	99	13	26	2	16		6		
Ascope	17	4	3	—	4		1	2	
Chepen	13	11	1				1		
Otuzco	7								
Pacasmayo	19	2	15						
Huamachuco	24								
LAMBAYEQUE									
Chiclayo	87	17	8		7		17	1	7B
Ferreñafe	20								
Lambayeque	20								
LIMA METROPOLIT.		132	162	14	118	72	97	44	25XTRANS DE ICA
LIMA PROVINCIAS									
Barranca	21	4	8		6				
Canta	5	2							
Cajete	14								
Frutacho	53	3	3		5		7		4*VR-DM-82
Huaral	15	3			2		4		
Huarochiri	34/21		20						
Oyón	3	2							
Yauyos	5								
LORETO									
Maynas	105	32	24		42		4		
Yurimaguas	8		7						
Nauta	11		6		2				
REQUENA CASTILLA	→ 10		3						
Requena	10								
Ucayali	3								
MADRE DE DIOS									
Tambopata	15								
Tahuamanu	1								
MOQUEGUA									
Mcal. Nieto	11	3	4		2		2		
Ilo	19	4	7					4	
PASCO									
Pasco	23	9	5	6	2		1		

	# Del.	PUM	UNIR	FOCEP	PCP	PCR	COSO PSR	COMA	OTROS
Yanahuanca	3	1	1	1					
Oxapampa	10	3	1	1	3		1		2
PIURA	430	30	25	12	20	7	30		
Piura	202								
Ayabaca	17								
Huancabamba	2								
Morropón	73								
Paita	31								
Sullana	93								
Talara	10								
PUNO		20	15		12		12	10	
Puno	72								
Azángaro	10								
Chucuito	22								
Huancané	11								
Lampa	7								
San Román	31								
Yungullo	26								
SAN MARTIN									
Huallaga	1								
Picota	7	1			2	1			2
Rioja	6								
San Martín	10	1			6	1			2
TACNA									
Tacna	29	3							
Tarata	2								
TUMBES									
Tumbes	22								
Cont. Villar	XI								
Zarumilla	1								
UCAYALI									
Cnel. Portillo	35	8							
Padre Abad	2								
Purus	2								
Totales:		509 521	453	55	392	97	234	66	59 } <sup>274</sup>

Obviamente los datos del Cuadro anterior son sólo aproximativos. - Faltan muchos datos que los Responsables Departamentales y/o Provinciales no nos han podido aportar por no tener información ellos mismos.

Pese a esto, es posible preveer que el orden de delegados por fuerza que saliera de las elecciones de IU en Lima se repetirá a nivel nacional: 1. UNIR; 2. PUM; 3. PCP; 4. COSO; 5. PCR; 6. COMA-APS-FOCEP. - De otro lado hay un pequeño pero importante sector independiente - que suma 59 delegados en 11 provincias, de las 50 provincias de las cuales tiene información el Partido-. Creemos que la orientación política de este sector independiente se inclinará mayoritariamente por las posiciones del bloque PUM-UNIR-FOCEP.

Con toda la cautela del caso, sin embargo está ya claro que el bloque PUM-UNIR es mayoría en el evento, probablemente a distancia del bloque COSO-PCR, que sólo sumando los votos del PCP podría disputarnos las votaciones.

III. El COSO perdió la mayoría de Congresos; pero las elecciones resultaron más matizadas.

La tesis del Gobierno de Unidad Nacional fué la gran derrota en la inmensa mayoría de Congresos Provinciales y Distritales.

Correlación por Capas {  
 PUM 100  
 UNIR 100  
 FOCEP 100 } 300  
 PCP 100  
 PCR 100 } 200  
 COSO 100

Ni siquiera en el Congreso Distrital de Jesús María -base de los convergentes Federico Velarde y Edmundo Murrugarra- ganó dicha tesis. En general, el deslinde interno mayoritario en IU ha sido contra una desviación de derecha y no contra una desviación de izquierda, como plantearon la COSO y sectores del centro de IU.

Sin embargo es necesario aclarar que el comportamiento del bloque PUM-UNIR fué más sólido en la fase de Congresos, para la votación de mociones conjuntas, que en la fase de elecciones, para designar Comités Directivos Distritales y Provinciales. En muchos lugares se actuó dentro de una óptica de todos contra todos en la fase electiva, lo que ha restado presencia al ala revolucionaria de IU.

De otro lado, el Partido ha ingresado al proceso congresal de IU con mucha tardanza y desorganización. En muchos departamentos el empadronamiento de nuestra periferia izquierda-unidista ha sido muy pobre: Puno, Cajamarca, Yurimaguas, Arequipa, etc. La preparación de nuestros cuadros en relación al Reglamento del Congreso ha sido igualmente tardía y defectuosa, propiciándose con esto las impugnaciones de otras fuerzas

En el debate político, empero, la militancia mariateguista ha dado el tono del debate a las posiciones reformistas, descuadrando en muchos casos a la militancia del PCP, que se ha dividido o confundido.

En general el Partido no ha desplegado toda su capacidad en esta jornada organizativa izquierda-unidista. A diferencia del PCP, PCR, COSO y UNIR, que se han preparado con tiempo para hacer una demostración de fuerza en el Congreso de IU, vitrina del avance de cada partido en la integración de la vanguardia popular.

Lima, 13 de diciembre de 1988

*Acuerdos con PR: Comisión Operativa; Reunión 20/10; Transporte campaña; Comisión CDU a Arequipa, Puno, etc; Cronograma y Mochame.*  
*CDU: Informe Político y Plan de Acción Política*  
*Parajes: autofinanciamiento y asistencia obligatoria*

S.F. 7 copias

LINEAMIENTOS DEL PLAN DE TRABAJO DE LA SECRETARIA DE RELACIONES INTERNACIONALES

1. BALANCE DE NUESTRO TRABAJO

Desde que nos fusionamos en partido en 1984 con el I Congreso Nacional podemos reseñar algunas características de nuestro trabajo internacional:

(1) Tenemos una incipiente formulación de lineamientos y principios de trabajo internacional, así como de política exterior, limitado a un uso interno, sin debate con otras posiciones en el seno de la izquierda.

(2) Un rasgo común y predominante en nuestras actividades es el antiimperialismo. Todos concebimos y practicamos la actividad de solidaridad internacional con los movimientos de liberación nacional, con los partidos en lucha por gobierno y poder, con los gobiernos populares y revolucionarios constituidos, como la forma casi exclusiva de trabajo.

(3) Los que nos unificamos en el PUM, tuvimos un desigual trabajo político exterior en lo que se refiere a acumulación de fuerzas. Esta área ha venido recibiendo una mayor atención -pese a las limitaciones y errores- desde la fundación del PUM, pero es necesario potenciarla, para consolidar algunas alianzas de carácter estratégico. Debemos remarcar que un desarrollo político orgánico del trabajo internacional será posible si existe correspondencia con un enraizamiento e incidencia como organización política revolucionaria en la sociedad peruana.

(5) Nuestro trabajo ha sido espontaneista, desordenado, disperso, no basado en planes de trabajo, coyunturalista. Quizás el único trabajo en el que ha habido una cierta orientación ha sido el de Derechos Humanos. Nuestro trabajo tiene que ver mucho con contactos personales más que orgánicos, de tal forma que no hay continuidad en el mismo cuando el compañero que hizo los contactos se dedica a otras tareas o sale del partido.

(6) La estructura orgánica internacional es limitada, constituida por algunos militantes en el exterior con los que se tiene contactos esporádicos y con reducida relación entre ellos.

2. ESTRUCTURA ORGANICA

Por acuerdo del I Congreso el Responsable de la Comisión Nacional de Relaciones Internacionales (CNRI) era el Cro. SG y el subresponsable el Cro. Raúl. Esta comisión dependía directamente del SG y no estaba adscrita a ningún otro organismo.

Desde enero de este año, luego de la Conferencia Política y Orgánica, se acordó que la CNRI pasaba a ser Secretaría de Relaciones Internacionales (SRRII), adscrita a la Comisión Nacional de Frente Unico (CNFU)

En la primera semana de enero de este año, la SRRII eligió como responsable del organismo al Cro. Samuel y sub-responsables los Cros. Arawi y León.

En Lima: contamos con una Célula 8 miembros y estamos construyendo tres sub-células con otros 6 Cros. La célula de dirección está conformada por los siguientes compañeros:

\* Samuel: Miembro pleno de la SRRII, responsable de la misma, delegado ante la CNFU, miembro de la CNPG del P y responsable de una célula en formación de 4 militantes encargada de atender las relaciones internacionales de organizaciones populares, municipios y movimientos de solidaridad. Esta célula estaría integrada por los Cros. Marcela, Bruno, Imelda y Samuel.

\* León: Miembro pleno de la SRRII, sub-responsable de la misma y responsable de una célula en formación de 3 militantes encargada de hacer análisis internacionales, atender la página internacional de "A", la página internacional de "LV", trabajos cortos sobre situaciones específicas para la dirección del P. y desarrollo de los lineamientos internacionales tanto para el P como para la CNPG de IU. Los tres militantes de ésta célula serían: León, Amanda y Carmela.

\* Arawi: Miembro pleno de la SRRII, subresponsable de la misma, responsable de la Comisión de Política Exterior dentro de la CNPG del P. y responsable de una célula en formación de 3 miembros encargada de darle seguimiento e impulso a la CPE tanto en el P. como en IU. Los miembros de la célula serían: Arawi, Arturo y Teresa.

\* Notengo: Miembro pleno de la SRRII y responsable de comunicaciones con el exterior.

\* Gabriel: Miembro pleno de la SRRII, encargado de la atención a los Cros. de Europa.

\* Ruiz: Miembro pleno de la SRRII, encargado de la atención a los Cros. de América Latina y el Caribe, atención a embajadas y seguimiento a la política de Derechos Humanos.

\* Teresa: Miembro pleno de la SRRII e integrante de la célula que atiende la CPE de la CFG-P-IU.

\* Margarita: Miembro pleno de la SRRII y encargada de atender a los Cros. de Canadá Estados Unidos y México.

En el exterior: En total hay 25 Cros. y 10 amigos del P. en los siguientes países: España, Francia, Suecia, Alemania, Italia, Gran Bretaña, Holanda, Estados Unidos, México, Nicaragua y Argentina. Recientemente se nos ha presentado la oportunidad de tener Cross. en Bélgica y Brasil.

### 3. ORIENTACIONES ESPECIFICAS PARA NUESTRO TRABAJO

Teniendo en cuenta el balance autocrítico anterior, consideramos urgente desarrollar nuestro trabajo con las siguientes orientaciones:

(1) La SRRII tiene como objetivo contribuir al desarrollo político y orgánico de la estrategia partidaria y de las líneas tácticas que de ella se desprende en función de las coyunturas nacionales e internacionales específicas y de los objetivos políticos nacionales que el P. decida alcanzar. Por ello, su carácter es funcional, al tratarse de una tarea técnica y especializada y es tarea la ejecución e implementación, así como en lo interno del P.

(2) Por lo tanto, es responsabilidad de ésta Secretaría desarrollar los principios y lineamientos del P., como proceso de acumulación de fuerzas en el frente exterior, necesarios a la construcción estratégica del poder popular, democracia política, económica y social, fundado en valores propios del movimiento social, sujeto histórico revolucionario. A partir de la dinámica nacional, el Partido Unificado Mariateguista define estratégicamente su línea internacional como: SOCIALISTA, DEMOCRATICA, REVOLUCIONARIA y LATINOAMERICANISTA, VINCULADA A UN INTERNACIONALISMO ANTIIMPERIALISTA Y NO ALINEADA.

(3) La SRRII considera que debe ser integrada a la Comisión Nacional de Campaña y Frente Unico, por las siguientes razones:

(a) Es necesario que los planes de campaña que el P. promueva tengan repercusión internacional. El objetivo de una campaña debe generar corriente de opinión en el extranjero y crear un movimiento de solidaridad con las acciones que impulsa el partido.

(b) La SRRII debe desarrollarse en dos áreas de trabajo: i. El establecimiento de relaciones políticas y diplomáticas con partidos o frentes, y con gobiernos revolucionarios y democráticos. Este trabajo se tiene que hacerse organizando reuniones e intercambios de documentos y experiencias. ii. La difusión del mariateguismo y de las principales tesis políticas del PUM en el extranjero a fin de organizar en células a peruanos residentes en el extranjero y abrir un espacio político-propagandístico de las principales campañas del partido.

(c) Estos trabajos requieren que la SRRII forme parte de la Comisión de Campaña y Frente Unico y trabaje en relación con la Secretaría General del Partido en los aspectos compartimentados.

(4) Para desarrollar los principios y la línea internacional del PUM, proponemos el siguiente esquema de trabajo:

(a) A partir de la caracterización de la estrategia del P. y de la definición de las líneas tácticas decididas en las instancias de dirección, definir estrategias y objetivos a alcanzar como

proceso de acumulación de fuerzas en el exterior.

(b) En tanto integrantes de IU, aportar a una definición de sus lineamientos internacionales, así como en la determinación de objetivos y acciones a implementar en los comités de Izquierda Unida en el frente exterior.

(c) Caracterización de la relación FUM-IU y el Apra, en lo que hace la diferenciación de principios y línea internacional como partidos y como gobiernos.

(d) Análisis de la situación actual del país en relación a la política exterior del gobierno aprista: i. Objetivos y acciones del gobierno, la cancillería y el parlamento. ii. Política de alianzas. iii. Análisis de la correlación de fuerzas buscadas o establecidas entre: Perú-USA; Perú-América Latina (política de fronteras, ejes de poder regional y nuevos liderazgos regionales); Perú-Europa; Perú-Países Socialistas; Perú-Tercer Mundo.

(5) En nuestro trabajo, hay que tener en cuenta, por un lado, el análisis de la situación internacional ( coyuntura), en la perspectiva del desarrollo de nuestras relaciones con otras organizaciones políticas. Por otro lado, el análisis de la situación peruana, para informar a nuestros cc. en el exterior y otras organizaciones políticas. De acuerdo con ello, el plan de trabajo se desarrollaría de la siguiente forma:

(a) Conformar una subcélula dedicada al análisis de la situación internacional, integrada por un miembro de la SRRII que coordine el trabajo (dé línea y dirección) y dos o tres colaboradores. Este análisis, debe ser plasmado en documentos cortos, precisos y didácticos, que serían de gran utilidad no sólo para la SRRII a fin de comprender el ámbito en el que nos movemos, sino para la dirección del P. para asumir una línea internacional del FUM y trabajar en esa perspectiva. Esta célula debe realizar charlas a diferentes instancias del p., explicando la situación internacional, y la importancia estratégica de nuestra tarea.

(b) Conformación de otro grupo dedicado a atender las necesidades hacia el exterior, con las siguientes tareas: i. Análisis de la situación nacional, con el objetivo de informar a nuestros cros. en el exterior y que a su vez sea útil en las relaciones con otras organizaciones políticas de diferentes países. ii. Envío permanente de información (documentos, recortes, periódicos, revistas, etc.) a los cros. en el exterior, para su propio provecho y sus relaciones interpartidarias.

(c) Estas dos células estarían coordinados por el responsable de la SRRII, quien sería cooptado a la Comisión de Campaña y Frente Unico, llevando hacia ella nuestras inquietudes y necesidades y recogiendo línea y dirección para nuestro trabajo, así como la importancia de centralizar todas las actividades que realicen las otras instancias del P a nivel internacional (campesinos, gremios, JM, etc.), de tal manera que se rescate toda esa experiencia y no haya dispersión en ese aspecto. En este último caso

estamos por conformar otra sub-célula encargada de estas relaciones.

(d) En cuanto a las relaciones con otras organizaciones políticas, hay, por un lado, las que se desarrollan con representantes residentes en el Perú y, por otro, aquellas que han abierto las células en el exterior. Sobre el primer punto, este debe estar en función a aspectos geopolíticos y debe ser hecho por dos o tres compañeros especializados en la situación de cada país o región (Gabriel: Europa; Ruiz: AL; Margarita: América del Norte). No sería conveniente que un sólo c. se dedique a este trabajo, centralizando la tarea. En relación a lo segundo, debe solicitarse a cada instancia del p. en el exterior, un informe detallado sobre sus actividades, detallando sus relaciones con otras organizaciones, análisis de la situación del país donde radican y recomendaciones a la SRRII, Comisión de Campaña y Frente Unico y dirección del P.

(e) Por último, a nivel de difusión es necesario tener un boletín que sirva para los cc. en el exterior y también a la dirección y otras instancias del p. que considere tanto la coyuntura nacional como internacional y eventos y efemérides que sean útiles e informativos. Este podría ser mensual, con una extensión de máximo 8 páginas. Sobre la coyuntura internacional, esta tarea puede ser asumida por el grupo de análisis internacional, de acuerdo a los documentos que vayan elaborando (ej. significado para AL de las elecciones en USA, la perestroika, la socialdemocracia europea, etc.) y un análisis de la coyuntura nacional, que puede ser trabajado por otro cc. de la CRI en conjunto con el responsable de la Comisión de Campaña y Frente Unico). Para poder editar el boletín, se solicitaría colaboración a los centros para el papel e impresión de unos 100 ejemplares.